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COMUNE DI ALCAMO      
       LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI

*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche, 

                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali

Verbale N.45 del 18 Maggio 2018

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

Ordine del Giorno:

 Risultati monitoraggio alla luce dell’Ord. 

Sindacale n.12 del 4.05.2018 avente per 

oggetto ”Modalità operative della raccolta 

rifiuti sul territorio comunale – Modifica 

Ord. N. 56/2017;

 Varie ed eventuali.

                   
                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita

Presidente Puma Rosa Alba SI 10.30 12.15

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI 10.30 12.15

Componente Cuscina’ Alessandra   SI -------- --------

Componente Cusumano Francesco       SI    10.30 12.15

Componente Sucameli Giacomo        SI --------- ---------

L’anno Duemiladiciotto (2018), il giorno 18, del mese di Maggio, alle ore 10.30, presso il Palazzo di  

Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta la IV Commissione Consiliare  

Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora  sono presenti la Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino Giovanni, i  

Consiglieri Cusumano Francesco. Vista l’assenza della Segretaria di Commissione  sig.ra Anna Lisa Fazio 

è chiamato a verbalizzare il Consigliere Cusumano Francesco. 
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La  Presidente  Puma  coadiuvato  dal  Consigliere  Cusumano  Francesco  con  funzione  di  segretario  e 

accertata la sussistenza del numero legale apre la seduta. Nel frattempo alle ore 10.35  giunge l’ assessore 

Roberto Russo. In attesa dell’arrivo dell’Ingegnere Martino Dorotea appositamente  delegata dal Dirigente 

della Direzione 4 - Ingegnere  Enza Anna Parrino si inizia la lettura del verbale nr.16 del 22.02.2018, con  

all’odg. “Aggiornamento iter bando aree a parcheggio a pagamento”.

Alle ore 10,45 giunge l’Ingegnere Martino Dorotea e pertanto si sospende la lettura del predetto verbale.

La Presidente Puma pertanto passa alla trattazione dell’Ordine del giorno “Modalità operative della 

raccolta rifiuti sul territorio comunale – Modifica Ord. N. 56/2017” dichiarando che è intenzione di 

questa commissione capire come è andato il passaggio della raccolta R.S.U. da due volte a settimana a 

una.

Il presidente Puma chiede se la mappa di Alcamo ove indicata la zona blu e la zona verde sia stata  

sistemata.

L’Ing. Martino risponde che è rimasta invariata perché è divisa in due zone una verde e l’altra blu,  

proprio  per  distinguere  le  zone  in  via  sperimentale.  Si  è  pensato  di  iniziare  solo  da  Alcamo  con la  

condivisione di Energetikambiente. L’amministrazione e il gestore hanno pensato di iniziare la raccolta 

una volta alla settimana solo da Alcamo escludendo Alcamo Marina. Uno dei suggerimenti posti dalla 

società è stata di tenere fuori Alcamo Marina perché siamo in prossimità della stagione estiva e non si  

sentono sicuri  di potere assicurare  un buon risultato.

L’Ass.Russo evidenzia la difficoltà nella raccolta ad Alcamo Marina per la presenza di persone che non 

vivono la zona in maniera continuativa durante l’intera settimana,  pertanto un passaggio sarebbe mal  

digerito perché non riuscirebbero a seguire bene la turnazione. Aggiunge che addirittura si sta pensando  

di rinforzare i passaggi per l’organico.

L’Ing.  Martino  dice  che  nel  Piano  Tari  abbiamo  previsto  un  aumento  della  differenziata,  bisogna 

raggiungere  il  65%  altrimenti  la  Regione  applicherà  una  penale  a  coloro  che  non  raggiungono  tale 

percentuale.

Il Consigliere Calandrino chiede quanto costa conferire l’indifferenziato in discarica.

L’ing. Martino risponde che costa circa 178 Euro a tonnellata. 

L’Assessore  Russo  dichiara  che  il  costo  di  trasporto  è  aumentato  in  quanto  invece  di  scaricare  a 

Bellolampo si va Catania. 

L’Ing.  Martino  afferma  che  con  un  passaggio  di  una  volta  a  settimana  sicuramente  si  ridurrà  il  

quantitativo dell’indifferenziato.

L’Ass. Russo afferma che quest’anno non dovrebbe più verificarsi ciò che si è verificato l’anno scorso, 

cioè la carenza di mezzi per trasportare l’indifferenziato.

L’Ing. Martino afferma:  il fatto che la raccolta dell’indifferenziato è passato da due volte a settimana a 

uno non significa che si  è avuto un risparmio del 50% dei costi.  Necessariamente bisogna trovare un 

accordo condiviso con il gestore come in effetti è stato raggiunto. Ciò ci permetterà di risparmiare sul  

costo del trasporto. Aggiunge che l’anno scorso per il servizio aggiuntivo ad Alcamo  Marina abbiamo 

speso circa Euro 50.000. Quest’anno riusciremo a coprire altri due mesi. Aggiunge che ci si sta attivando 
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per avere un finanziamento per la campagna di sensibilizzazione,  “ Accordo ANCI CONAI : Attività di 

comunicazione locale 2018- campagna  di informazione e sensibilizzazione.

L’Ass. Russo afferma che al momento siamo circa al 60 % di differenziata e che bisogna aumentare tale 

percentuale.

Il Presidente Puma chiede all’Ing. Martino cosa si riscontra con questo passaggio di raccolta di RSU da 

due volte a una volta a settimana.

L’Ing. Martino risponde che per il momento è presto esprimere dei valori o dei parere certi in quanto i  

formulari vengono consegnati all’ufficio a fine mese.

Il Presidente Puma ricorda che vi sono state delle lamentele sulla carenza d’informazione in quanto un 

po’ tardiva.

L’Ing.  Martino  risponde che la  comunicazione è  una questione di  scelta e di  impostazione.  C’è  chi 

preferisce informare a cose fatte e c’è chi molto tempo prima. La stessa preferisce quando tutto è pronto.

Il Consigliere Cusumano non condivide, il volantino bastava distribuirlo una settimana prima di iniziare 

con la nuova ordinanza.

L’assessore Russo risponde che infatti la distribuzione dei volantini è stata fatta una settimana prima.

Il Consigliere Calandrino  sostiene che non sono stati informati tutti i cittadini in tempo utile.

L’Ing. Martino dichiara che il sistema è stato messo a punto giorno 3 Maggio ed è partito il 7 Maggio.

Il Presidente Puma rappresenta di avere appreso dall’Ing. Parrino che per due settimane  si sono avuti in 

prestito degli operai per la pulitura del verde.

L’Ass. Russo  risponde che le squadre di operai saranno utilizzate fino al 26 Maggio in quanto poi si  

trasferiranno ad Alcamo Marina per effettuare il porta a porta.

Il Presidente Puma comunica di avere appreso che al momento della consegna dei moduli per il ritiro dei 

pannolini è stato detto a qualcuno che se è in possesso di uno spazio come il balcone non può richiedere il  

passaggio per il ritiro dei pannolini.

L’Ing. Martino risponde che non è così in quanto non è normato da nessuna parte.

Il Presidente Puma chiede  di conoscere chi è il personale in servizio al Settore Ambiente.

L’Ing. Martino risponde che per quanto riguarda gli uffici sono : Rosalba Cassarà (dipendente a T.D., 

circa  18 ore  settimanali),   Vincenza Adragna dipendente  T.I.   a  36 ore  settimanali),  Valeria  Palmeri  

(dipendente a T.D. circa 18 ore). Per quanto riguarda l’ufficio che si occupa di randagismo sono la s.ra 

Pizzitola (ASU) e Sorrentino. Invece al CCR sono assegnati tale Pipitone e Fontana;

Il Presidente Puma chiede di cosa si occupa il settore ambiente nello specifico.

L’Ing. Martino risponde che l’ufficio si occupa della raccolta differenziata (dell’amianto se ne occupa lei 

personalmente in quanto non ha alcun dipendente assegnato), dei rapporti  con le discariche, le entrate 

economiche, il randagismo, ecc. 

Il Consigliere Calandrino chiede chi si occupa di amianto .

L’Ing. Martino  risponde che se ne occupava la s.ra Katia Filippi ma che è stata trasferita ai Servizi  

Tecnici per occuparsi di illuminazione pubblica. Aggiunge che non avendo alcuna persona a disposizione 
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per l’amianto dovrebbe occuparsene di persona. Aggiunge che la stessa  si occupa di tutto ciò che riguarda 

l’ambiente.

L’Ass. Russo comunica alla  Commissione che la dott.ssa Chirchirillo dal 1 Giugno andrà in pensione.

L’ing.  Martino  aggiunge  che  si  trova  al  settore  ambiente  in  modo  provvisorio  in  attesa  di  nuove 

determinazioni.

  Il Presidente Puma informa l’Ing. Martino che al Consiglio Comunale di giorno 17 c.m. è stata votata la 

pregiudiziale inerente  il regolamento della Raccolta differenziata e quindi lo stesso tornerà agli  Uffici per  

essere rielaborato. Il motivo è dovuto al fatto che mancava nella tabella allegata i termini quantitativi;  

l’art.20 riguardante dismissione amianto era scritto in modo errato; altro articolo riguardava le riduzioni  

sul compostaggio domestico il cui regolamento  non è ancora  stato approvato; nell’art.7 l’assimilazione 

dei rifiuti è scritto che sarà regolato dall’art.1 della tabella cosa che non è stato fatto.

L’Ing. Martino ne prende atto.

Il consigliere Cusumano chiede all’Ing. Martino se è a conoscenza di segnalazioni di disservizi da parte 

di operai di Energetikambiente.

L’Ing. Martino risponde che al momento non ne è a conoscenza.

Il Presidente Puma sottolinea  all’Ing. Martino che il nuovo “regolamento per la raccolta differenziata” 

sicuramente andrà fatto in linea con il Piano ARO.

L’Ing. Martino risponde che certamente se ne terrà conto.

Il Consigliere Cusumano chiede che fine hanno fatto i contenitori per le deiezioni canine.

L’Ass. Russo risponde che sono conservati in magazzino in attesa di utilizzarli.

Il  Presidente  informa  l’Ing.  Martino che prossimamente  la Commissione si  recherà presso l’Ufficio 

Ambiente per verificare la situazione del personale e della gestione degli Uffici.

Il Presidente Puma constatato che i presenti alla commissione non hanno altre domande da porre, alle ore 

11,50 congeda l’Ass.Russo e l’Ing. Martino.

Il Presidente continua la lettura del verbale nr. 16 del 22.02.2018  e la commissione lo approva.

Il presente verbale sarà trasmesso all’Ufficio di Presidenza per le operazioni di rito.

La Presidente alle ore 12,15 chiude i lavori della Commissione.

               Il Segretario f.f.                                                                                  La Presidente 

F.to Consigliere Francesco Cusumano                                                   F.to   Ing. Rosa Alba Puma
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